
第２５回新居浜市子ども・子育て会議 議事録 

 

１ 日時 

令和６年６月４日（火）１４：３０～１５：１０ 

 

２ 場所 

新居浜市消防防災合同庁舎 ５階 災害対策室 

 

３ 出席者 

（１）委員（１０名）（名簿順） 

森本真実委員、合田史宣委員、合田幸広委員、村上伊津紀委員、小野愛子委員、

森直子委員、八子美代子委員、河野千智委員、住竜太郎委員、明比清美委員 

  （欠席者）鈴木純子委員、田中政男実委員、高橋竜貴委員、久保弥生委員、 

馬場綾実委員 

（２）事務局 

沢田こども局長、矢野こども未来課長、合田こども未来課副課長、黒川こども未来

課副課長、近藤主任 

 

４ 傍聴の可否 

可（傍聴者０名） 

 

５ 会次第 

（１） 開会 

（２） 委員紹介 

（３） 議題 

  ① 第３期新居浜市子ども子育て支援事業計画について 

  ② 計画策定スケジュールについて 

  ③ アンケート調査票（案）についての意見聴取 

（４）閉会 

 

６．資料  

・「第３期新居浜市子ども子育て支援事業計画について」  

・「計画策定スケジュールについて」  

・「アンケート調査票（案）」  

 

  



会議録 

 

（１）開会 

 （事務局） 

定刻になりましたので、進めさせていただきます。開会に先立ち、沢田こども局長より、

一言ご挨拶申し上げます。 

   ～沢田局長挨拶～ 

 

（２）委員紹介 

続きまして、議事に入ります前に、新年度となりましたので委員の皆様のご紹介をさせ

ていただきます。 

   ～各委員紹介～ 

それでは、合田会長、以後の進行をよろしくお願い申し上げます。 

 

 

（３）議題 

（合田会長） 

みなさん、おはようございます。ただ今から、第２５回新居浜市子ども・子育て会議

を始めさせていただきます。 

なお、本日は、１０名の方のご出席をいただいておりますので、「新居浜市子ども・

子育て会議条例第６条第２項」に規定する過半数の出席要件を満たしており、本会議が

成立していることをご報告いたします。 

 また、会議の公開につきましては、「新居浜市審議会等の公開に関する要綱第３条」

により、原則公開することとなっており、当会議の状況を市民の皆さんへ明らかにする

とともに、会議運営の透明性を確保するため、全面公開とさせていただきますことをご

了承ください。 

それでは議事を進めさせていただきます。 

議題１から３「第３期新居浜市子ども子育て支援事業計画について」、「計画策定スケ

ジュールについて」、「アンケート調査票（案）についての意見聴取」について事務局で

あるこども未来課から説明をいただいた後、質疑を行います。 

それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 ～「第３期新居浜市子ども子育て支援事業計画について」（資料参照）～ 

 ～「計画策定スケジュールについて」（資料参照）～ 

 ～「アンケート調査票（案）について（資料参照）」 

  なお、本日ご参加いただけなかった、田中委員より事前にお配りいたしましたアンケー

ト調査票（案）についてご意見がございました。就学前のお子さんがいる世帯用のアンケ

ート調査票の１９頁にございます問６５の回答項目１０について「地域の防犯活動や子



どもの見守り活動が活発でないこと」と記載しておりますが、「活発でない」との断定で

はなく、もう少し柔らかい表現に変更をした方がいいのではないかとのご意見でした。そ

のため、「十分ではない」に変更を検討しております。 

   

 （合田会長） 

  事務局より説明がありましたが、質問等はありませんか？ 

 

 （森本委員） 

  私自身が子を持つ親の立場ですが、子育てをしながら空いた時間に回答する場合、これ

だけの質問項目では回答に大きな負担がかかり、回答をあきらめる人が出てくると思う。

紙ではなく WEBでの回答方式では実施しないのか？ 

 

 （河野委員） 

  子供の寝かしつけ等しながらアンケートを回答する方もいると思うが、書面ではなか

なか難しい。そのため、スマートフォン等で回答できる方がいいのではないか？調査票に

QRコードを付けて、回答方法を選択式にしてはどうか？ 

 

 （事務局） 

  今回のアンケートはご指摘のとおり設問数が多くなっており、回答に一定の時間がか

かります。ペーパーレス化も検討しましたが、WEB形式の場合は回答途中の一時保存が困

難であり、隙間時間に少しずつ回答することができず、よりご負担がかかるため、書面で

のアンケートを前提といたしました。ですが、いただきましたご意見を参考に、ペーパー

レス化についても検討をしてまいります。 

 

 （森本委員） 

  アンケート対象はランダムとのことですが、未就学児と小学生どちらも養育する場合

は両方のアンケートが届くのか？ 

 

 （事務局） 

  両方のアンケートを回答する場合、回答者の負担が大きいため、どちらか一方になるよ

うに実施いたします。 

 

 （合田会長） 

  前回のアンケート調査の回答率はどの程度であり、今回はどの程度を見込んでいるの

か？また、回答期限はどの程度で設定するのか？ 

 

 （事務局） 

  前回アンケート調査では回答率が全体で 55.8％、未就学児では 57.3％でした。今回は

40～50％の回答率を想定しております。回答期限は２週間～１か月程度で検討しており

ます。 



 

 （合田会長） 

  以前は保育園経由でアンケートの配布を行ったこともあるが、今回は実施しないの

か？ 

 

 （森本委員） 

  地域子育て支援拠点や児童館等で配布し、子供を見てもらっている間に記入してもら

うのはどうだろうか？また、５か月や１歳半健診時に保健センターで実施してはどう

か？ 

 

 （森委員） 

  設問数が多いため、設問を分割し複数回に分けて調査を行ってはどうか？公民館の子

育てサロンや学び塾、放課後児童クラブ等で配布及び回収をすれば回収率も増加するの

では？ 

 

（河野委員） 

 回答率増加のため、アンケート回答者に地域ポイントを付与してはどうか？ 

 

（事務局） 

 保育園及び学校経由のアンケート配布に関しては検討いたしましたが、保育園及び学

校現場での負担が大きいため今回は郵送形式で実施することといたしました。 

 拠点等でのアンケートの配布、アンケートの分割、地域ポイントの付与に関しては、検

討を行います。 

 

（合田会長） 

 様々な意見が出たため、これらを踏まえて検討し直してほしい。回答率が悪ければ何の

ための調査か分からなくなってしまう。 

 他にご意見等はありませんか？ 

～委員からの追加意見なし～ 

  

（４）閉会 

ないようでしたら、本日の会議を終了させていただきます。今後、またお気付きのこと

がございましたら、事務局の方までご連絡をいただければと思います。 

それでは、以上をもちまして、第２５回新居浜市子ども・子育て会議を閉会させていた

だきます。 

本日は誠にお疲れさまでした。 


